
観客 250名
組織委員会枠 101名
荒川区枠 99名
実行委員会枠 50名
予備 8名

計 508名

セレブレーション参加者の内訳

1999年 2000年 2006年 2010年 2011年 2012年 2013年 2014年 2016年 2017年 2018年 2020年 2021年
汐入保育園 79 ー ー ー ー ー ー ー ー ー
南千住保育園 98 98 102 ー ー ー ー ー ー ー ー
第二南千住 95 99 109 137 137 137 137 134 133 133 125 130 129
子ども園 130 130 130 130 130 130 130 130 127 125
南千住さくら 80 125 135 136 136 135 135 133 132 131 125 125
汐入とちのき 94 127 138 138 138 138 138 137 135 134 131 124
はなみずき 90 170 171 173 174 173 171 171 171 156 147
南千住保育園 159 170 175 175 175 175 175 178 170 161
南千住7丁目 157 156 156 157 157 157 157 157
しおいり保育室 99 99 99 ー ー
おひさま 55 56 55 55 55 55 55 55 55
にじの樹 172 183 172 172 161 155
ぽけっと瑞光 121 121 121 121 121 121
コンビプラザ 41 42 41 40 40
ピノキオ 20 20 20 20 20
太陽の子わかば 25 25 25 25 25
にじの森 162 162 162 162
うぃず南千住 60 63 63
細田保育室 5 5 5

南千住 19(1) 廃園
南千住第二 43(3) 70(3) 121(5) 133(5) 112(5) 122(5) 124(5) 116(5) 108(4) 99(4) 96(5) 68(3) 56(3)
南千住第三 51(2) 47(2) 58(2) 71(3) 79(3) 76(3) 86(3) 78(3) 74(3) 67(3) 55(3) 38(3) 35(3)
若葉 87(3) 68(3) 101(4) 62(3) 52(3) 34(2) 19(1) 廃園   
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昨年の出生数はコロナの影響で全国的に2.8％減少、婚姻も12.3％減少です。

南千住地域も同様の傾向です。少子化対策が求められますが、高齢化も進む

中で、近未来の南千住のまちづくりと暮らしをみんなで考えたい。

昨年４月と比較

すると０歳児は、

383人→335人に減少しています。

区の子ども人口予測は、４年後に

は０～５歳児が2,522人→2,148人、

６～11歳児が2,998人→2,573人、12

～14歳が1,507→1,485人の見込み。

1960年代に公立保育園３園が開設。幼稚園は私立園が先行し、

公立園は70年代に開園。その後、マンション増加とファミリー世

帯の転入の中で、保育

園増設・定員を大幅に

増やし、大型園が主流

になってきました。

（その間に公私幼稚園

が廃園になる事態も）

今後児童

減少が予測

され、これ

からのまちづくりと保

育園のゆとりをもった

規模への見直し・地域

内の貴重な公立幼稚園

の存続なども課題に。
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９日(金)から東京都での聖火リレーは、大島以外の島しょ部では実施。それ以外は

公道走行は中止に決まり、19日(月)の荒川区内の聖火リレーも中止に。ただし、同じ

日に南千住野球場で行うセレブレーションについては「無観客で点火

セレモニーのみ実施」としています。

６月予定のセレブレーション観客（250名）

募集は、結局行われませんでした。予定で

は、一般観客のほか組織委員会101名、区

関係者が99名など、総勢508名でした。

たとえ無観客でも、関係者約250名は参加し

て実施？区の担当者は「都から通知がなく実施の詳細は不明」

といいます。どうなるのでしょうか。

昭和39年の東京オリンピック聖火リレー

は、コツ通りを走り、沿道には大勢の人が

押し寄せたそうです。足立区から千住大橋で聖火を受け継ぎ、

泪橋付近で台東区へ引継ぎました。

区議会６月会議で、区民から出された「東京オリパラ中止の区

議会意見書採択を求める陳情」が審議されました。陳情は「新型

コロナ感染収束など、開催可能な条件が達成されていないため、『中止』の意見書を

採択し国・都に決断を促すこと」をもとめるもので、文教子育て委員会では採決の結

果「不採択」。８日の本会議では、共産党・立憲民主党・元気クラブが「採択」を主

張しましたが、採決により賛成少数で「不採択」になっています。

〈法律・生活相談〉
８月の定例法律相談日は、お休みです。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。毎月第二木曜日の事務所での定例

法律相談は、お休みですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬 ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ３８０７－４１９２

jcp-arakawakugidan.jp/
ツイッター @m1010_yuko
araken-nan.jugem.jp

今年はオリンピックに関連して、祝日が

変更となっています。決定が昨年11月末で、

カレンダーや手帳など変更が間に合わなかっ

たものもあり、注意が必要です。

公立汐入・南千住・第二南千住保育園の当初定員は、100名以下。しかし、待機児が増加し、定

員を130人台に大幅に緩和、その後の公設民営園も定員増。南千住保育園など、建替えと同時に民

間委託（指定管理）に移行する園は、定員がさらに159～170名台に増加。その後の民設民営園も

大型園が主流です。一方、幼児教育・保育無償化で公立幼稚園利用は減少傾向に。
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現在ビューホテル㈱が運営している那須の区民保養所が、コ

ロナ禍もあり、昨年度は利用者が11,219人（区民利用3,103人）

と大幅に減少。ビューホテル㈱が荒川区に赤字補填を求める事

態になっています。そこ

で区は、施設・土地を公

募によって年度内に売却

し、事業から撤退を計画。

（譲渡時に一定期間・区

民保養所として運営も検

討）

グリーンパール那須は、21室のうち15室を区民利用とし、70歳以上の高

齢者割引などを実施。高齢者や町会などの利用が多く、温泉の質など喜ば

れていますが、交通の便が悪く区民の利用が頭打ちになっています。

施設の老朽化で、運営継続には大規模改修の費用7.5億円（屋根・

外壁２億円、空調・配管4.5億円、電気設備１億な

ど）が必要としています。また、施設運営には、那須町への480万円の交

付金や温泉権10口で、更新時に4,000万円必要です。一方、更地にするに

しても2.2億円が必要とされており、購入希望者がいるのか不明です。

荒川区は、譲渡先をさぐり、区議会11月会議に事業の廃止と売り払いの議案を提案し

たいとしています。

1983年（昭和58年）に区が13億円かけてつくったせっかくの保養所です。今後の財政

上の検討とともに、区民ニーズが多様化しているとはいえ「保養所の必要性」について

十分な議論の上で決めたいものです。みなさんのご意見もお寄せ下さい。

ご意見・ご質問頂きました。 ○「今年75歳になります。窓口負担が１割でなく、２割
と聞きましたが、いつから？」…早ければ来年10月からですが、政府が政令で決めます。た

だし、２割負担の対象は、単身世帯は年金を含めて年収200万円以上、複数世帯では合計320

万円以上となります。また、現役並みの所得（単身で年収383万円、複数世帯で520万円以上）

の人は３割負担です。75才以上の約７％が３割負担、２割負担は約20％で、それ

以外は１割です。当面は、負担増加額を月3,000円に抑える経過措置があります。

５月から、区内で子どものＲＳウイルス感染がひろがっています。わたしの娘も２人

ともかかってしまい、１週間ほど保育園をお休みしました。上の子は以前にも感染した

ことがあったため、高熱は出ず37℃半

ばが続いたのですが、元気はあるので

ずっと家にいるのが大変でした！

ＲＳウイルス感染症は、主に子ども

が感染し発熱や咳などかぜに似た症状

が出る病気。例年11～１月に流行しま

すが、今年は全国的に早い時期から感

染者が急増しています。去年は、新型

コロナ対策で感染がひろがらなかった

結果、多くの子どもが免疫を持っていないことが影響してい

るとみられています。

区保健所には7/4までに253人の感染が報告

され、１～３歳児がほとんど。「６か月～１

歳未満」が27人・「０～５か月」も５人いて、６か月以下の赤

ちゃんなどが感染すると重症化のおそれもあり

心配です。乳幼児は常時マスクはできませんか

ら、うがい・手洗いなど基本的な対策が大切で

す。心配な場合はためらわず医療機関の受診を。

メール頂きました。「天王公園の水遊びが緊急事態宣言の発令で一転中止に…

今年こそはと思っていたので、とても落胆しています。昨年も中止で、水とのふ

れあいや外遊びの機会を二度も失うのは、子どもにとって大きな損失です。…感染拡

大防止が重要なことは理解しますが、なんとか再開の検討を」

6/27付のレポートで、今年は公園等の水遊びを実施するとお伝えし

ましたが、区は緊急事態宣言の発令をうけ、天王公園と日暮里南公園

での中止を決定。自然公園のわいわいプールは制限を設けて実施しま

す。天王公園の中止は本当に残念。区は「対策は難しい」といいますが、工夫できな

いものでしょうか。ひと夏すべて中止になることのないように考えてほしい。

7/１現在、65歳以上のワクチン接種は、第１回

目35,600人約70

％、第２回目も17,900人と35％が終わっています。

しかし、若年層の予約が進んでいません。区のホー

ムページでは「7/10(土)より、25歳以上35歳未満の

方の電話・オンライン予約（集団接種）を開始」。

しかし、「現在、ファイザー社製接種会場の予約は

全て満席、武田／モデルナ社製接種会場のみ予約可

能。ワクチンが確保でき次第、順次予約枠を開放します」ということで、

実際は予約が大幅に制限される状況です。オリンピック開催には、遮二

無二すすみ、検疫・検査が不十分でワクチンも確保できず、保障も届か

ず飲食店などを脅すような新方式を進めるなど、ひどすぎます。


